
 

ATA DA OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DA PÓS-1 

GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS FLORESTAIS DE 2016, realizada no dia dezoito de abril 2 

de dois mil e dezesseis, com início às dez horas, na Sala de Reuniões do Departamento de 3 

Engenharia Florestal. Estiveram presentes os seguintes membros: Profº CLÁUDIO 4 

HENRIQUE SOARES DEL MENEZZI (Presidente do Colegiado), YURI NAKAKURA 5 

PALMEIRA (Secretário da Pós-Graduação), Profº AILTON TEIXEIRA DO VALE, Profª 6 

ALBA VALÉRIA REZENDE, Profº ALCIDES GATTO, Prof° ALEXANDRE FLORIAN 7 

DA COSTA, Prof° ÁLVARO NOGUEIRA DE SOUZA, Profº EDER PEREIRA MIGUEL, 8 

Prof° HENRIQUE MARINHO LEITE CHAVES, Prof° HUMBERTO ANGELO, Profº 9 

ILDEU SOARES MARTINS, Profº JOAQUIM CARLOS GONÇALEZ, Profº RICARDO 10 

DE OLIVEIRA GASPAR; e o Representante dos Discentes no Doutorado MILTON SERPA 11 

DE MEIRA JÚNIOR. Foram registradas as ausências justificadas de: Prof° Eraldo Aparecido 12 

Trondoli Matricardi e Prod° Reginaldo Sérgio Pereira. A reunião teve início com a leitura da 13 

pauta e os seguintes assuntos foram analisados: 1) INFORMES GERAIS – a) não há 14 

perspectivas quanto aos recursos PROAP/CAPES destinados ao PPG; b) o Decanato de 15 

Pesquisa e Pós-Graduação abriu o Edital de Auxílio à Pesquisa n° 02/2016, com recursos de 16 

2015, para alunos de Mestrado Acadêmico e de Doutorado, num total de R$ 16.000,00 17 

(dezesseis mil reais) por programa, no limite de 4 propostas por programa, e R$ 8.000,00 (oito 18 

mil reais) por aluno. O prof° Cláudio propôs igualar os valores entre as três área de 19 

concentração. O profª Alba sugeriu que a Silvicultura contasse como área distinta, para 20 

equilbrar o número de orientadores por área. Ficou decididoc que o PPG/EFL mandaria 21 

quatro propostas, uma para o Manejo Floresta, uma para a Conservação da Natureza, uma 22 

para a Tecnologia e Utilização de Recursos Florestais e uma para a Silvicultura, no valor de 23 

R$ 4.000,00 (quatro mil reais) para cada, cuja distribuição ficaria a cargo dos orientadores 24 

decidirem internamente em cada área. O prazo de envio das propostas à Comissão da PG/EFL 25 

ficou para o dia 09/05, sendo que o prazo de envio do programa ao DPP é 25/05, com 26 

previsão de resultados para 06/06; c) ante a falta de recursos, foi recomendada a busca de 27 

outras fontes, e avisado sobre a disponibilidade de cerca de R$ 1.000.000,00 (um milhão de 28 

reais) pela FAP-DF, apenas para custeio, não incluindo viagem; d) foi anunciado o 29 

cancelamento de novos cadastros de bolsas CAPES, para avaliação de ociosidade e possíveis 30 

cortes. Nosso DR tem pouco mais de 50% de uso. A CAPES já havia devolvido aos cursos 31 

com índice de aproveitamento superior a 96,5%. Nosso programa conseguiu implementar 32 

bolsas para os novos alunos, com exceção de uma MS (aluno que possuía vínculo 33 

empregatício no primeiro período de cadastro) e duas DR (alunas egressas do MS, que não 34 

terminaram o trâmite de conclusão no primeiro período de cadastro); 2) APROVAÇÃO DA 35 

ATA DA 7ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2016 – Ata aprovada; 3) CRIAÇÃO DAS 36 

COMISSÕES DE SELEÇÃO PARA MS/DR 1°/2017 – Relator: Prof° Cláudio Henrique 37 

Soares Del Menezzi – foi sugerido que se iniciassem cedo os preparativos, para a melhor 38 

apropriação de recursos e encaminhamentos, aproveitando o edital anterior, que estava bom. 39 

Foram recomendados os professores Álvaro e Eraldo para comporem a comissão, 40 

aproveitando a boa experiência da última seleção. O prof° Ailton lembrou que a comissão 41 

anterior havia combinado de se reunir novamente para avaliar o processo. A composição para 42 

a seleção de MS ficou: Prof° Álvaro Nogueira de Souza (presidente), Prof° Alexandre Florian 43 

da Costa, Prof° Eder Pereira Miguel e Prof° Henrique Marinho Leite Chaves (suplente); para 44 

a seleção de DR: Prof° Eraldo Aparecido Trondoli Matricardi (presidente), Prof° Ildeu Soares 45 

Martins., Prof° Alcides Gatto e Prof° Joaquim Carlos Gonçalez (suplente). 4) DEFINIÇÃO 46 

DOS ORIENTADORES PARA INGRESSANTES MS 1°/2016 – Relator: Prof° Cláudio 47 

Henrique Soares Del Menezzi – O Prof° Cláudio relatou a situação dos três alunos 48 

ingressantes de MS. O Prof° Reuber aceitou orientar a aluna Viviane Cristiane Novais Soares. 49 

Para o aluno Lucas Vieira da Silva, o Prof° Eraldo comentou que o perfil od aluno condiz 50 

com a orientação pelo Prof° Humberto, que ficou de conversar com o aluno antes de tomar a 51 



 

decisão. Para o aluno Raymeson Rodrigues de Melo estava cotado o Prof° José Roberto, que 52 

não poderá, por estar programando sua ausência para fazer Pós-Doutorado. O Prof° Ailton 53 

perguntou se o aluno Raymeson mudaria de projeto, pois não se enquadra nas pesquisas dos 54 

professores disponíveis. O Prof° Henrique disse que precisaria ver como o projeto se 55 

adaptaria às suas pesquisas. O Prof° Cláudio decidiu que conversaria com o aluno para sondar 56 

as melhores opções; 5) DISCUSSÃO DAS SUGESTÕES PARA A NOVA RESOLUÇÃO 57 

CEPE – Relator: Prof° Cláudio Henrique Soares Del Menezzi – Foi resumida a reunião do 58 

Colegiado da Faculdade de Tecnologia, atentando para os seguintes pontos: a) participação 59 

obrigatória em Reuniões de Colegiado; b) acréscimo de Coordenador Adjunto; c) 60 

regulamentação de bancas de defesa virtuais; d) regulamentação de bancas de defesa em 61 

língua estrangeira. O prazo para a manifestação dos programas é 26/4, e ficou estabelecido 62 

que os professores enviassem suas propostas para compor a postura do PPG/EFL até dia 63 

25/04; 6) INDICADORES PLATAFORMA SUCUPIRA – Relator: Prof° Cláudio 64 

Henrique Soares Del Menezzi – Foram apresentados os levantamentos de produção em 65 

periódicos e de formação de recursos humanos do PPG/EFL, atentando para a necessidade de 66 

mehora dos índices de produção, que estão em queda, sob risco de cair na avaliação CAPES 67 

no fechamento deste período, que se encerra neste ano. A média geral está com bom 68 

resultado, mas a média por produção A1, A2 e B1 está em queda, e abaixo do nível 1,75 para 69 

promover o programa. Estes níveis tendem a ter uma exigência maior nos próximos períodos, 70 

pois houve aumento geral no país. A formação de recursos humanos está com bom índice, 71 

apesar de também apresentar queda. O tempo médio de formação em meses está abaixo do 72 

limite máximo da CAPES para MS, mas DR já ultrapassou o tempo ideal em 2013 e 73 

novamente em 2015.  7) REFERENDAR COORIENTAÇÕES SOLICITADAS PELOS 74 

PROF° RENATO VINÍCIUS OLIVEIRA CASTRO E PROF° CLÁUDIO HENRIQUE 75 

SOARES DEL MENEZZI – Relator: Prof° Cláudio Henrique Soares Del Menezzi – Foram 76 

apresentados relatórios favoráveis às coorientações e referendadas por unanimidade; 11) 77 

OUTROS ASSUNTOS – não houve. E nada mais havendo a tratar, foi encerrada a Reunião, 78 

às onze horas e trinta minutos; e para constar, foi lavrada a presente Ata, que, sendo aprovada 79 

em Colegiado, será assinada pelos Secretário e Presidente. Brasília-DF, 18 de abril de 2016.         80 


